

FOCUS SUR / Les méteils

Les méteils ou les associations céréales-protéagineux pour une récolte en grain sont des cultures intéressantes dans une démarche d'autonomie alimentaire et de réduction des intrants.

| Principaux méteils cultivés dans le groupe | Exemples de doses au semis (Céréales/protéagineux en kg/ha) |
|--|---|
| Orge/pois protéagineux | 150/50 ; 120/90 ; 120/120 ; 80/150 |
| Blé/féverole | 140/80 ; 100/100 ; 70/100 ; 50/130 |
| Blé/féverole/pois fourrager | 120/50/20 ; 140/40/20 |

Pour conduire ces cultures, le groupe d'éleveurs a testé plusieurs itinéraires techniques sur trois campagnes successives pour les associations culturales blé-féverole et orge-pois protéagineux, avant de retenir l'itinéraire technique le plus économe en intrants.

Itinéraire technique des méteils retenu



Compétitivité par rapport aux adventices
Sensibilité moindre aux maladies et ravageurs
Bonne valorisation de l'azote et moindres besoins en fertilisation



Difficulté à maîtriser la proportion de chaque espèce à la récolte
Tri du mélange après la récolte
Coût des semences de protéagineux